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直击！ 中心城区实施机动车单双号限行首日

车辆明显减少交通秩序改善多数市民支持

核心提示：

12

月
2

日下午，我市下发关于中心城区实施机动车单双号限行措施的通告，规定在
4

日
0

时至
31

日
24

时，实施机动车限行
交通管理措施。 昨日是我市机动车单双号限行首日，具体限行情况如何，路况如何，市民感受又如何？ 对此，本报记者进行了深入采访。

限行首日共查处违法车辆541辆
昨日上午

7

时许， 正值上班高峰
期，记者在申城大道、中山南路等限行
范围内的主干道上进行观察，发现车辆
比限行前有明显减少，道路通行效率提
高，行驶在路面上的私家车多数能按限
行规定行驶，但是仍有部分号牌尾号为
单数的车辆在行驶。

在中山路与四一路交叉口， 执勤的

交警手拿执法纪录仪站在路口， 眼睛时
刻注视着路面行驶的车辆。记者看到，在
机动车道上， 交警拦下了一辆号牌尾号
为“

1

”的私家车。得知自己违反了限行规
定， 车主连忙解释：“我是昨天夜里才从
外地回信阳，的确不知道限行的事情。 ”

据记者粗略统计， 在不到半个小时的时
间内，就有

10

多辆违规车辆被拦下。

记者留意到， 这些被拦停的司机
里， 一部分人表示不了解限行政策，还
有一些人心存侥幸“明知故犯”。 “我之
前就看到限行消息了，但这几天家里事
多又给忘了， 今早开车出门了才想起
来。 想着要去的地方比较近又挺着急，

限行首日应该没那么严格，就继续往前
走了。 ”一位女性车主告诉记者。

上午
9

时， 记者离开中山路时，市
交警支队河勤务大队中山路中队共
查处

28

辆不按照限行规定行驶的车
辆。 记者了解到，截至昨日下午

16

点：

我市交警部门共出动警力
261

人，设置
执勤卡点数

41

处， 投入电子卡口数
65

个，消减社会车辆流量
53000

辆，查处
违法重型货车

5

辆，小型客车
536

辆。

一经录入违章车辆将被罚款扣分
昨日上午

9

时
20

分， 记者来到
市交警支队河勤务大队东风路中
队， 只见东风路口有交警正在值勤，

警亭内两名交警正在将车辆违章信
息录入系统。

记者注意到，在屏幕上，一辆号
牌尾数为“

7

”的车辆出现在限行区域
内，执勤交警输入车辆号牌后轻点鼠
标，车主所有信息一览无遗，再点“录

入”，违章信息立即被传输给车主。

“对于不按照限行规定行驶的
车辆， 我们将采取将现场处罚与电
子警察抓拍相结合的办法， 依据相
关法律、 法规规定对车主进行罚款
100

元扣
3

分的处罚。 ”中队长顾祖
东告诉记者，“车辆违反限行规定的
话一天处罚一次， 但执勤交警会告
诫受过处罚的驾驶员尽快驶离限行

区域或就近安置车辆， 对于明知故
犯的车辆，一经核实，交警部门将予
以严查。 ”

说话间，一辆车号牌尾数为“

1

”

的车辆被交警拦下， 交警随即对其
进行了相应处罚。 记者了解到，截至
10

时
20

分， 东风路中队共对
27

辆
不按照限行规定行驶的车辆进行了
处罚。

发放传单外地车辆有3天缓冲期
上午

10

时
20

分，记者来到市交
警支队河勤务大队火车站中队，明
显可见往日车流量大的火车站附近
通行状况良好。

“限行首日，辖区车辆较往日减少
了许多， 对被限行仍上路行驶的机动
车，我们予以相应处罚，对外地车辆，我

们目前是以劝返和教育为主。 ”中队长
刘建伟告诉记者， 从早上

6

点开始至
10

时
30

分， 火车站中队共对
19

辆不
按照限行规定行驶的车辆进行了处罚。

记者注意到，在火车站广场前的
道路上，三名交警正在向过往的外地
车辆发放宣传单。 “依据限行规定，外

地牌照小型车辆
12

月
4

日、

5

日、

6

日三天可以通行，之后按照单双号规
定通行， 我们向他们发放宣传单，就
是为了让他们都了解这一限行措
施。 ”据刘建伟介绍，多数司机对机动
车尾号限行措施表示支持，并积极配
合交警的工作。

秩序改善多数市民表示支持限行措施
昨日上午

11

时
45

分，正值下班高
峰期， 记者在市区多个路段注意到，往
日拥堵的现象没有了，平日里比较令车
主们揪心的各中小学门口也没有了往
日水泄不通的状况。

“以往的早高峰走走停停， 起码要

半个小时才能到单位，今天没想到会这
么快。 我觉得限行其实挺好的，不堵车

,

更不堵心。 ”市民郭女士告诉记者，听说
单双号限行后，家住燕尾岛附近的她由
于尾号限行，打了一辆出租车前往位于
东方红大道的单位上班，没想到一路上

十分通畅，不到
20

分钟便到了单位。

“路况好，对于我们私家车主来说，当
然是最好不过的事了。 ”家住三里店的伍
先生开的是尾号为“

8

”的车，昨日下午送
家人去火车站，他按照发车时间，像往常
一样提前了四十分钟往火车站去，然而到

达车站只用了十多分钟。 “以前火车站那
一段路，正值上班高峰时，一个红绿灯就
得等近

10

分钟，现在真的好太多了。 ”

昨日下午上下班高峰期，记者穿梭
市区多条道路注意到，车辆较之昨日上
午更少了，各路段秩序井然。

公交公司增加运力保障市民出行
昨日上午

,

记者从信阳公交总公
司了解到

,

为了保障市民出行，公交
公司方面也增加了运力。

昨日上午
10

时许， 四一路西亚
后门公交站，

10

多个市民在等公
交。不一会儿，一辆

18

路公交车停了
下来，随着后门的打开，

13

个市民走
了下来， 等车的市民也都有序上了
车。 下车的张女士告诉记者，她平时
来这里逛街

,

一般都是开车，然后把
车停在信阳宾馆或其他地方。但由于
限号，她当天就选择了乘坐公交。 “享

受专人驾车的待遇， 还环保， 多好
啊！ ”张女士打趣道。

随后， 记者来到信阳火车站广
场，信阳公交总公司副总经理唐国政
正在这里调度车辆，戴着小红帽的志
愿者们正忙着疏导乘客。 “为了保障
市民正常出行， 我们增加了运力，比
如

2

路公交，我们通过调度，增加了
5

辆车。 为了解决司机不足的问题，我
们动员公司所有具有驾驶公交车资
质的驾驶员都上岗了。 ”唐国政说。

据了解， 为了保障市民正常出

行，市公交总公司安排了总营运车辆
10%

至
15%

的定制公交充实到运营
压力较大的公交线路； 通过召开例
会、班组会和进行培训的方式，进一
步提高驾驶员的服务意识，在行车期
间积极引导大家文明乘车、 文明礼
让；根据客流情况及时调整公交营运
车辆班次，现场调度，适时调度，高峰
期发车时间间隔不超过

5

分钟，确保
广大乘客能够走得好走得了；在高峰
期重点路段和站点安排志愿者疏导
乘客。

出租车司机道路畅通了生意更好了
“今天最大的感觉就是道路畅通

多了。”昨日上午，出租车司机陈其发
告诉记者说。

因为每天要送孩子到羊山新区
做康复训练，家住五星路的杨女士近
期经常乘坐出租车。 昨日上午，她再
次乘坐了出租车。 “原来师傅总是问
我要不要走北京路、

107

国道去羊山

新区，因为不怎么堵车。今天没有问，

直接走四一路去的新区。路上一点也
不堵， 车费比走

107

国道便宜两块
钱。 ”杨女士告诉记者。

不仅乘客省钱省时间， 出租车
师傅也对限行感触颇深。

4

日上午，

出租车司机陈其发跑了一个上午的
车，没有了往日堵车的烦恼。 “以前

走文化中心、楚王城转盘的时候，等
上三四次红灯是正常的， 多的时候
能等五六个。 限行之后，基本上等两
次就过去了。 ”陈其发说。

陈其发告诉记者他的另外一个
感受就是生意更好了。 “有些有车的
人，限号之后选择乘出租车；不堵车，

接送乘客的效率更高了。 ”

共享单车利用率得到了空前提高
“因为限号不能开车，我今天骑

了
40

分钟的自行车上的班。 ” 网友
@

口是心非这样说到。 受限号影响，

单车再次成为许多市民的重要出行
方式。

家住十三里桥的周先生工作单
位在市区

,

平日里，他都是开车上下
班。 限号之后，他不得不考虑改变出

行方式：不开车吧，那么远，开车吧，

限号；电动车一直是妻子上班骑着，

限号就这一个月，总不能再买一辆。

思来想去， 他决定把家里的自行车
收拾收拾， 在车被限行的时候骑自
行车上班。 “就当是锻炼身体了。 ”周
先生说。

相对于周先生，满大街的共享单

车、 公共自行车也颇受市民欢迎
,

利
用率得到空前提高。 记者昨日在街
头看到， 许多市民骑着共享单车出
行。 一位负责调度单车车辆的工作
人员告诉记者，限号后，公共自行车
的使用频率会有较大幅度的提高，

他们也将加大调度力度， 方便市民
出行。

防治大气污染全力攻坚冲刺

向外地车主发放宣传页

昨日，临近下班高峰，八一路车辆较往日明显减少

对违规车辆进行收录

限行当天，仍有单号车上路
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